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18181 Graal-Müritz, 28.10.2021 

 

N i e d e r s c h r i f t 
über die Sitzung des Ausschusses für Tourismus und Kur, Ortsentwicklung 

am 26.10.2021 
 

 

Beginn:  18.00 Uhr                 Ende:          20.15 Uhr 

 

Anwesend:  SE Herr T. Lange Vorsitzender 

   GV Herr Nickel 

   GV Herr Zenker 

   GV Herr Witt 

 

Entschuldigt:  SE Herr O. Lange 

   SE Frau Düsterhöft 

   GV Herr F. Behrens 

 

v. d. Verwaltung: Fr. Dr. Chelvier 

 

Gäste:   Herr Ferken  GF Tourismus und Kur GmbH 

   Herr Wilken  Leiter Kurpark und Wirtschaftshof 

   Herr Griese  Bürgervorsteher 

 

Protokoll:  Fr. Acksteiner 

 

TOP 1 

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung, begrüßt alle Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 

Die Unterlagen sind allen Mitgliedern form- und fristgerecht zugegangen. 

Der Vorsitzende beantragt Rederecht für Herrn Wilken. Die Mitglieder stimmen dem zu. 

Die Tagesordnung wird wie folgt einstimmig angenommen. 

 

Tagesordnung 
Öffentlicher Teil 

1. Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit, Annahme der Tagesordnung 

2. Protokollkontrolle der Sitzung vom 28.09.2021 

3. Themenschwerpunkte aus der Gästebefragung Strand – Kostenplanung   

4. BUGA-Außenstandort 2025 - Erweiterung Rhododendronpark und Rhododendron-

Jahrgangspflanzen für kleine Neu Graal-Müritzer      

5. Veranstaltungshöhepunkte 2022 – Herr Ferken TuK GmbH    

6. Mitteilungen und Anfragen der Ausschussmitglieder und Einwohner 

Geschlossener Teil 

7. Anfragen und Informationen der Ausschussmitglieder 

(TA v. 26.10.21, TOP 1) 

TOP 2 Protokollkontrolle der Sitzung vom 28.09.2021 

Das Protokoll wird einstimmig angenommen. 

(TA v. 26.10.21, TOP 2) 
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TOP 3 Themenschwerpunkte aus der Gästebefragung Strand – Kostenplanung  

Durch den Vorsitzenden wurden Schwerpunkte, die in der letzten Sitzung herausgearbeitet wurden, 

zusammengefasst und am 03.10.21 an die Mitglieder verteilt. 

Ergänzungen und Änderungen gibt es seitens der Mitglieder nicht. 

Im Anschluss an die Sitzung sind Terminvorschläge zur Beratung in der neu gegründeten AG 

(Mitglieder: Fr. Düsterhöft, Herr Zenker, Herr T. Lange, Herr Witt) zu unterbreiten. Herr Griese erklärt 

ebenfalls seine Bereitschaft zur Mitarbeit. 

 

Durch die Verwaltung wurde aufgrund des Auftrages aus der Sitzung am 28.09.21 eine Aufstellung zum 

Ist-Zustand bzgl.  

- Strandmatten an den Aufgängen 

- Anzahl Strandkörbe an den entspr. Strandabschnitten 

- Anzahl/Standorte Müllbehälter/Bänke an der Promenade 

erarbeitet. 

 

Herr T. Lange 

Im Ergebnis der Gästebefragung wäre es wünschenswert, dass alle Strandaufgänge mit den 

höherwertigen braunen Matten belegt werden, da die blauen Matten innerhalb von 2 Saisons bereits 

verschlissen sind. Es müssten somit noch ca. 8 Matten (460 m) angeschafft werden. Der Preis für eine 

60 m lange Matte liegt bei ca. 7,0 T€. 

 

Auf Nachfrage erklärt Herr Wilken, dass sich die braunen Strandmatten bewährt haben und leichter zu 

reinigen sind. Für den Auf- und Abbau der Matten wird ca. 1 Woche benötigt (Vorbereitung der 

Aufgänge, Bereitstellung der Technik und der Arbeitskräfte). Probleme wird es bei der Neuanschaf-

fung mit der fachgerechten Lagerung geben, hier muss nach einer Lösung gesucht werden.  

Ein positiver Nebeneffekt ist durch das Auslegen der Matten, dass weniger Sand auf die Promenade 

verbracht wird. 

 

Herr Nickel 

Ein Punkt aus der Gästebefragung war auch, dass Menschen mit Behinderung nicht an das Wasser 

kommen. Aufgrund dessen wurde vorgeschlagen, an der Seebrücke eine Matte bis zum Wellenschlag 

auszulegen.   

 

Herr Wilken rät aufgrund von Hochwasser, Sturm, Lage Strandbar und Volleyballfeld davon ab. 

 

Nach umfangreicher Diskussion wird empfohlen, die Platten am Landschulheim abzubauen und diese 

an den anderen plattenbelegten Aufgängen anzuschließen, so dass die jetzt noch vorhandenen 

Absätze entfallen. Am Strandaufgang Landschulheim ist dann wegen der Barrierefreiheit eine braune 

Strandmatte zu verlegen. 

 

Herr Witt und Herr Lange sprechen die Standorte der Bänke auf der Promenade an. Herr Lange 

empfiehlt, die Bänke an den Aufgängen neben die Matten zu stellen. Herr Witt schlägt vor, die Bänke 

an der südlichen Promenade in den Sand und nicht auf die gepflasterten Flächen zu stellen. 

 

Herr Zenker  

Die AG wird sich mit der Problematik Standorte, Anzahl, Art der Bänke, Mülleimer, Fahrradständer 

auseinandersetzen und dies protokollieren. 
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Auf Nachfrage erklärt Herr Wilken, dass bei den Mülleimern auf der Promenade, aufgrund der 

Handhabung, die Holzbauweise favorisiert wird und wegen der „Langlebigkeit“ bei den Bänken die 

weiße Ausführung.  

 

Auf Nachfrage erklärt Herr Ferken, dass für das nächste Jahr an der Seebrücke westlich bis zum Abgang 

DLRG einen Aktivstrand etabliert werden soll. Angedacht ist, einen kleinen Pavillon aufzustellen, der 

durch einen Sportstudenten ganztags besetzt wird und die Aktivitäten, wie Boccia, Ballspiele, Zumba, 

Yoga usw. begleitet. Probleme mit der dortigen Strandbar gibt es nicht, mit dem Betreiber hat man 

sich arrangiert. 

 

Empfehlung des Ausschusses: Die TuK hat den Ausbau des Aktivstrandes weiter zu verfolgen. 

(TA v. 26.10.21, TOP 3) 

 

TOP 4 BUGA-Außenstandort 2025 - Erweiterung Rhododendronpark und Rhododendron- 

Jahrgangspflanzen für kleine Neu Graal-Müritzer      

Die Vorlage wurde ausgereicht und wird von Fr. Dr. Chelvier erläutert.  

 

Herr Lange 

Die Erweiterung betrifft die Fläche ab Park in Richtung Osten, entlang des Philosophenweges bis zum 

Sportplatz und die Str. zur Seebrücke. Mit dem Vorhaben wird der Weg und damit der Ort aufgewertet. 

 

Auf Nachfrage von Herrn Nickel, erklärt Fr. Dr. Chelvier, dass die Grundidee die Jahrgangspflanzen 

(Rhododendron) für die Neu-Graal-Müritzer ist. Hierzu bedarf es einer Planung. In der GV kam es zum 

Beschluss, dass Graal-Müritz sich als Außenstandort der BUGA bewirbt. Daraus entstand ihre Idee im 

Zusammenhang mit einem Projekt vom Landschaftsarchitekten Herrn Evert, den Kurpark einschl. der 

Wege auszubauen und mit der noch zu erarbeitenden Bewerbung für die BUGA zu verknüpfen. 

Punkten können wir dann mit dem Rhododendronpark, dem Kurwald und dem Projekt 

„Jahrgangspflanzen“.  Hierbei muss mit dem Planer das vorliegende Projekt noch überarbeitet werden, 

auch im Hinblick auf einen geringeren Pflegeaufwand durch den Kurpark und Wirtschaftshof.   

Finanzielle Mittel sind bei Zustimmung als BUGA-Standort nicht zu erwarten, aber marketing-technisch 

gibt es eine enorme Aufwertung des Ortes. 

Fördermittel können ggf. bei der Landesforst beantragt werden für sog. Walderlebnispfade. 

  

Beschluss: Der Tourismusausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung die Ausschreibung der  

Planungsleistungen für die LPH 1 und 2 für die Erweiterung Rhododendronpark –  

Begrünung Kurparkwege - in Kombination mit Rhododendron-Jahrgangspflanzen für 

kleine Neu Graal-Müritzer, gestaffelt nach Bauabschnitten. 

Abstimmung: 4 Ja-Stimmen  

(TA v. 26.10.21, TOP 4) 

TOP 5 Veranstaltungshöhepunkte 2022 – Herr Ferken TuK GmbH 

Folgende Höhepunkte stehen an/nicht an 2021: 

- im November Kunsthandwerkermarkt in „abgespeckter“ Form aufgrund von Corona 

-  Adventsmarkt an der Seebrücke findet nicht statt 

- Jahreswechsel an der Seebrücke 

 

Die Veranstaltungshöhepunkte 2022 (u.a. Händlermeile, Sommerfest, Wein-u. Genusstage im Park,  

100 Jahre St. Ursula, Nachts im Park) sind im ausgereichten Flyer enthalten. Im mitverteilten 

Gastgeberverzeichnis, welches erstmalig klimaneutral gedruckt wurde und erläutert wird, sind einige 
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Leistungsanbieter des Ortes nicht enthalten, d.h. es gibt Einbußen bei den Großanzeigen und bei den 

Bildzeileneinträgen, so dass sich das Gastgeberverzeichnis nur noch schlecht trägt. Es wurden jetzt 

Leistungsanbieter, wie die Bernsteinreiter, in das Verzeichnis, welches mittlerweile zu einer 

Imagebroschüre geworden ist, integriert. Intensiv wurde das Thema „Kurwald“ aufgenommen, mit 

Aktivitäten wie Waldbaden unter Anleitung einer Kursleiterin.  

 

Fr. Dr. Chelvier schlägt vor, bzgl. des Adventmarktes Kontakt mit der Großmarkt GmbH, Herrn Dannehl, 

aufzunehmen. Für das nächste Jahr wäre dann rechtzeitig für die Adventswochenenden ein externer 

Partner zu finden. 

 

Herr Zenker schlägt vor, z.B. den Adventsmarkt in die Kurstraße zu verlegen.  

Gibt es Ideen, die Sandburgenwettbewerbe im Ort mehr zu bewerben, z.B. Sandfigur am Haus des 

Gastes? Für die Veranstaltung „Nachts im Park“ könnte an der Seebrücke eine Lichterkette führend 

zum Park installiert werden. Auch ist der Ortsteil Müritz-Ost bei Veranstaltungen außen vor. 

 

Fr. Dr. Chelvier 

Die Wünsche, Erwartungen, Anforderungen werden immer größer. In diesem Zusammenhang ist der 

Einsatz zusätzlichen Personals beim Eigenbetrieb Kurpark und Wirtschaftshof zu prüfen. 

Für den Herbst wäre ein Drachenfest denkbar.  

 

Es liegt ein Bürgerantrag vor. Es sollen mehr Kurkonzerte im Park stattfinden und nicht an der Muschel 

Promenade. Stellungnahme dazu hat Herr Ferken bereits genommen.    

Fr. Dr. Chelvier regt an, der Bürgerin die Aufstellung der für das Jahr 2020 geplanten Veranstaltungen, 

die aufgrund von Corona nicht stattfanden, zukommen zu lassen. 

Sie bittet um Antwort von Seiten des Ausschusses. Dazu erklärt sich Herr Lange als Vorsitzender 

bereit. 

 

Bzgl. Überdachung im Park liegt noch keine Baugenehmigung durch den Landkreis vor.  

(TA v. 26.10.21, TOP 5) 

TOP 6 Mitteilungen und Anfragen der Ausschussmitglieder und Einwohner 

- keine 

(TA v. 26.10.21, TOP 6) 

Ende des öffentlichen Teils. 

 

TOP 7 Anfragen und Informationen der Ausschussmitglieder 

- keine 

(TA v. 26.10.21, TOP 7) 

 

Der Vorsitzende schließt die Sitzung um 20.15 Uhr. 

 

 

Thomas Lange                    Silke Acksteiner 

Vorsitzender                     Protokollführer 

 

 

 

 


